

Leitbild der Pfarrgruppe Oppenheim



glauben. hoffen. lieben.

Katholische Pfarrgruppe Oppenheim

Maria Himmelfahrt | St. Bartholomäus | St. Josef
St. Kilian | St. Pankratius | St. Viktor | St. Vitus

Wir sind eine Gemeinschaft von Kirchorten am Rhein südlich von Mainz: St. Bartholomäus Oppenheim, St. Josef Dienheim, St. Kilian Nierstein, Mariä Himmelfahrt Dexheim, St. Pankratius Schwabsburg, St. Viktor Guntersblum und St. Vitus Ludwigshöhe. Kirchorte sind auch unsere Kindertagesstätten in Nierstein und Oppenheim.

Deshalb finden sich in unserem Logo Flammen in unterschiedlichen Farben. Diese spiegeln die unterschiedlichen Stärken und Talente wider. Das Kreuz in der Mitte steht als Zeichen der Hoffnung.

Wir sind alle in Jesus Christus beheimatet. Unsere Vision von unserem Zusammenleben mit Jesus Christus und untereinander steht unter dem biblischen Motto **Glauben, Hoffen, Lieben**. Glauben, Hoffen, Lieben dürfen wir spüren, empfangen und weitergeben. Wir sind in **Liebe** verbunden, von **Hoffnung** bestimmt, im **Glauben** begründet. Glauben, Hoffen, Lieben sind unsere Leitbilder.

Wir erträumen uns eine Kirche, in der **Glauben** vor allem bedeutet, ein Fundament in Jesus Christus zu haben. Das Suchen und Finden von Gott verbindet uns mit den Christen auf der ganzen Welt.

Wir erträumen uns eine Kirche, in der wir gemeinsam trotz Krisen auf die Gegenwart Gottes und somit auf Heilung **hoffen** dürfen.

Wir erträumen uns eine Kirche, in der wir mit dem Herzen fühlen. Wir **lieben** die Menschen in ihrer Vielfalt. Wir möchten bei den Armen und Schwachen sein und auf ihrer Seite stehen.

Es geht uns um **Verkündigung**.

Wir selbst haben in unserem Leben gute, tief bewegende Erfahrungen mit dem christlichen Glauben gemacht. Deshalb wollen wir bei den Menschen die Sehnsucht nach Jesus Christus wecken. Das treibt uns an, Räume zu schaffen, die anderen Menschen diese Erfahrungen ermöglichen. Wir wollen von dem erzählen und das bezeugen, was uns bewegt. Wir möchten den Glauben erlebbar machen und „Be-Geist-erung“ ausstrahlen.

Es geht uns darum, den **Glauben zu feiern**.

Wir wollen den Glauben an Jesus Christus in einer Vielfalt von Gottesdienst- und Gebetsangeboten stärken. Wir wollen durch die Spendung und Feier der Sakramente die Freude am Glauben miteinander teilen und das Leben feiern.

Es geht uns um den **Nächsten**.

Begegnung fördert Glauben und stiftet Gemeinschaft. Daher gehen wir gerne auf Menschen zu. Wir sind offen für Menschen anderer Religionen. Ferner entwickeln wir Angebote für Senioren, Familien, Kinder (u.a. in unseren Kindertagesstätten) und Jugendliche. Insbesondere kümmern wir uns um Arme und Bedürftige.

An den Wendepunkten des Lebens – Geburt, Erwachsenwerden, Heirat, Krisen, Tod
– wollen wir den Menschen Begleiter sein.

Es geht uns um **Gemeinschaft**.

Wir sehen uns als lebendige Gemeinschaft, in der die Menschen einander annehmen und wertschätzen. Ökumene ist uns wichtig. Wir tun, was wir sagen und halten unsere Versprechen. Denn auch Verbindlichkeit ist uns wichtig.

Wir verstehen dieses Leitbild als einen Schritt in der nie abgeschlossenen Weiterentwicklung unserer Kirchorte. Unser Handeln wollen wir daran ausrichten. Wo immer wir miteinander glauben, hoffen, lieben und uns den Herausforderungen stellen, tun wir das in der Gegenwart Gottes.

*(Beschlissen in Guntersblum am 28. August 2018 im
Gesamtpfarrgemeinderat der Pfarrgruppe Oppenheim)*